
 

 

 
 
 
 
 
 

 
LE SOMMEIL DE L'INSOUCIANCE 

 

As-Salāmu ‘Alaykum wa RaḥmatuLlāhi wa Barakātuh. 

A‘ūdhu BiLlāhi Minash-shayṭāni r-rajīm. BismiLlāhi r-Raḥmāni r-Raḥīm.  

Wa ṣ-Salātu wa s-Salāmu ‘alá Rasūlinā Muḥammadin Sayyidi l-Awwalīna wa l-Akhirīn. 

Madad yā RasūlAllāh, Madad yā Sādāti Aṣḥābi RasūliLlāh, Madad yā Mashāyikhinā, 

Dastūr Mawlana Sheikh Abdullāh al-Fā’iz ad-Dāghistāni, Sheikh Muḥammad Nāẓim al-

Ḥaqqānī. Madad. Ṭarīqatunā aṣ-Suḥbah wa l-Khayru fi l-Jam‘iyyah. 
 

Bismi Llāhi r-Raḥmāni r-Raḥīm: 

عْرِضُونَ   اقْترََبَ لِلنَّاسِ حِسَابهُُمْ وَهمُْ فيِ غَفْلَةٍ مُّ  

(Coran 21:01) ‘Iqtaraba Li n-nāsi Ĥisābuhum Wa Hum Fī Ghaflatin Mu’ridūn’, '[Le 
moment de] leur compte s'est approché pour les gens, alors qu'ils se détournent dans 

l'insouciance.'' Sadaqa Llāhu l-'aẓīm. 

Allah 'Azza wa-Jalla dit que le moment de l'interrogation pour les gens approche. Les 
gens s'enfuient dans l'insouciance. Ils fuient la vérité. Ils fuient le compte rendu qui 
approche. Ils ne sont même pas conscients du compte rendu. Les gens sont dans 
l'insouciance. 

Beaucoup de gens sont comme ça. Beaucoup de gens suivent leur ego et s'éloignent 
de la vérité. Ils n'acceptent pas la vérité. Cependant, la vérité est quelque chose qui arrivera à 
tout le monde un jour. Il n'y a pas d'échappatoire. Peu importe à quel point vous êtes 
insouciant ou vigilant, tout le monde y passera. 

Allah 'Azza wa-Jalla demandera des comptes à chacun. Ceux qui rendront de bons 
comptes seront heureux. Ils trouveront la paix et seront sauvés. Ceux qui ne sont pas 
attentifs se réveilleront alors. Les gens sont endormis. Ils se réveilleront quand ils mourront. 
Tout le monde est dans le sommeil de l'insouciance. Quand la mort viendra, la vérité se 
montrera. Et ceux qui sont insouciants, qui ne veulent pas se réveiller dans ce monde, se 
réveilleront là-bas. 

Mais il sera trop tard pour la plupart des gens, parce que les gens font tout ce qu'ils 
peuvent pour s'enfoncer davantage dans l'insouciance et ne pas se réveiller dans ce monde. 
Ce n'est pas suffisant, alors ils utilisent d'autres choses. Ils prennent ceci et cela, des choses 
inutiles et nuisibles, pour s'enfoncer davantage dans l'insouciance. Les gens s'efforcent de ne 
pas se réveiller, d'être plus ivres, de perdre leur esprit, de devenir stupides. 



 

 

 

 

 

 

 

Allah 'Azza wa-Jalla a donné l'esprit à l'humanité parmi toutes les autres créatures. 
Mais l'humanité qui est au plus haut niveau avec cet esprit, l'humanité qui ne réalise pas cette 
bénédiction la rejette. Ils s'efforcent de perdre leur esprit et d'être stupides. Qu'Allah nous 
protège. L'esprit est une bénédiction. Et les gens qui utilisent leur esprit seront sauvés. Ceux 

qui ne font pas attention ne seront pas sauvés. Qu'Allah nous protège. Qu'Allah جل جلاله nous 
donne la vigilance. Que nous fassions tout en voyant que c'est bon et non dans l'insouciance 
insha'Allah. 

Wa min Allah at-Tawfiq. Al-Fatiha. 
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